

Lección 3 - Nivel 4

EL GOZO NUESTRA FUERZA EN EL MINISTERIO

I. Objetivos

1. Definir qué es el gozo – y diferenciarlo de la felicidad.
2. Comprender el peligro de ser un siervo gruñón.
3. Demostrar que el gozo nos da fuerzas en la aflicción
4. Aprender a cultivar el gozo a pesar de las dificultades en el ministerio

II. Introducción

“No os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fortaleza.” **Nehemías 8:10**

“Pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mí mismo, con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí del Señor Jesús...” **Hechos 20:24**

III. Desarrollo del tema

1. ¿Qué es el gozo?

• ¿Es un sentimiento de felicidad? ¡NO! • ¿Es estar contento cuando las cosas nos van bien? ¡NO! • ¿Es una sensación de alegría que te hace dar saltos y pegar una risa? ¡NO!

Definición: El gozo es una actitud positiva de esperanza y optimismo que se basa en la bondad de Dios.

- **Ejemplo de Pablo – Gozo en la Prisión** Lee **Filipenses 1:12-26**

“Si la vida te da limones - ¡Haga la limonada!” El Gozo mira con ojos espirituales

¿Qué haces cuando las cosas no te van bien? El Apóstol Pablo estaba pudriéndose en la cárcel por causa de su ministerio. Había hermanos maliciosos predicando en las calles para causarle más problemas en la cárcel, y vivía bajo amenaza de muerte. Pero a pesar de todo esto, ¡Se gozaba! Y nos enseña como escoger el gozo aun en las tribulaciones.

- **¿Cómo es el gozo diferente de la felicidad?**

Es una actitud que escogemos. Es una perspectiva de fe y esperanza. Depende de Dios, y no de las circunstancias. Seguridad que Dios está en control, y puede sacar bendición aun del mal. Alaba a Dios y da gracias, no importando las circunstancias. Espera en las promesas de Dios, y no en lo que se ve. Sabe que los esfuerzos en ministerio no son en vano. Es una disciplina; y se cultiva como cualquier otro hábito.

2. ¡No seas un siervo gruñón!

Cumplir una promesa, aunque sea difícil. • Hacer una confesión a pesar del bochorno • No seguir la corriente, aunque te cueste la amistad de algunos • Negar a participar en ciertos “negocios sucios” aunque te cueste dinero

- **Lee Lucas 15 -- El Gozo de Salvar a los Pecadores:**

Dios nos Invita a Compartir su Gozo. ¡No seas como el hijo mayor del hijo prodigo! El corazón de Dios se alegra en la salvación de pecadores. Nosotros somos invitados a compartir su gozo. El Hijo mayor en la parábola del Hijo Prodigio es un ejemplo excelente de alguien que sirve, pero sin gozo. En algún momento, ¿Te has sentido como el hijo mayor, haciendo un esfuerzo sin recompensa? ¿Cuáles son los tiempos o situaciones cuando es difícil mantener el gozo en tu ministerio?

- **Cuando servimos por obligación, cae como un beso obligado.**

¿Has tenido la siguiente experiencia? Saludas a un niño de tres años, y los padres le mandan a su hijo a saludarte con un besito. --- El niño grita, --“¡No! ¡No quiero!” --- Los papas le pegan y le hablan con severidad – “¡Salúdalo!”

El niño, llorando lágrimas de cocodrilo, te da un besito a regañadientes. ¿Quién quiere un besito así?

- **Un ministro sin gozo es como una mesera gruñona.**

Imagina que tuvieras una mesera que está miserable en su trabajo. Se mira molesta cuando le pides que te traiga la sal o un cafecito - como si fuera una carga terrible. ¿Quién quiere una mesera así? Hasta la comida pierde su sabor. Ahora imagina otra mesera – que disfruta su trabajo y hace todo como si fuera un juego. Sonríe, hace chistes, y parece sentir genuinamente contenta por hacerte sentir bien. Te hace sentir como si fuera un gran privilegio para ella servirte.

3. ¡El Gozo nos da Fuerza en la Aflicción!

El Gozo ayuda a Jesús a aguantar la cruz “...corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante, puestos los ojos en Jesús, ... el cual por el gozo puesto delante de él, sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios..” Hebreos 12:2.

Según este versículo, ¿Cómo pudo Jesús aguantar la tortura de la cruz? ¿Y nosotros? Según este ejemplo, ¿Cómo podemos seguir adelante cuando sufrimos oposición en nuestro ministerio?

- **¡Todo lo puedo en Cristo que me fortalece! - Lee Filipenses 4:10-13**

Es Posible Aprender a Tener Gozo en todas las Circunstancias Según estos versículos, ¿Qué aprendió Pablo con respecto al gozo y el contentamiento en la vida?

- **El gozo disfruta el ministerio -- Pablo se gozaba en sus “hijos espirituales”**

“No tengo yo mayor gozo que este, el oír que mis hijos andan en la verdad.” **3 Juan 4.** “Porque ¿Cuál es nuestra esperanza, o gozo, o corona de que me gloríe? ¿No lo sois vosotros, delante de nuestro Señor Jesucristo, en su venida? Vosotros sois nuestra gloria y gozo.” **1 Tes. 2:19-20** “Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros...” **Fil. 1:3,4,6**

4. ¿Cómo Cultivar el Gozo en el Ministerio?

El gozo es una actitud – una disciplina. Como tal, se cultiva como cualquier otro hábito.

- **Orar – ¡Ministerio sin oración es miserable!**

Cuando dejamos de orar: • Dejamos de depender del poder de Dios. • Ministramos en nuestras propias fuerzas, y nos cansamos • Perdemos el compañerismo de Dios en nuestro ministerio.

Cuando oramos: Sacamos energías divinas de la Vid (Juan 15) • Sentimos nuevo poder en el ministerio • Disfrutamos de la compañía de Dios en lo que hacemos

- **Expresar Amor por otra Persona - ¡Olvídate de ti mismo!**

Cuando somos egoístas: Nos enfocamos en nosotros mismos. Nuestros problemas nos parecen ser más grandes de lo que son.

Cuando tomamos tiempo de amar a otro: • Nos olvidamos de nosotros, recuperamos una perspectiva positiva, La “buena onda” se nos pega

- **Recordar la Gracia del Señor - ¡No seas un esclavo!**

Cuando ministramos bajo la ley: Servimos por obligación y no por amor, pensamos que tenemos que ganar la, aprobación de Dios, nos vemos como empleados, y Dios como un Jefe severo, nos creemos superiores a los demás por lo que hacemos, siempre sentimos que no hacemos “lo suficiente” para complacer a Dios.

Cuando ministramos en la gracia del Señor: Sentimos que el ministerio es un privilegio y no una obligación, recordamos que Dios es mi “papa” y soy su “hijo”, recordamos que Dios recibe lo que hacemos, por débil que sea

- **¡No te olvides de Jugar! - ¡Observa el día de Reposo!**

Cuando nos tomamos demasiado en serio, perdemos el gozo. Toma un buen “Sábado” con el Señor para renovar su alma... • Ir a la naturaleza • Lee un buen libro • Pasa tiempo con seres queridos.

- **Acción de Gracias y la Alabanza – ¡Deja la queja!**

Ejemplo de Pablo y Silas - ¡Alabanza en la cárcel! “Después de haberles azotado mucho, los echaron en la cárcel, ..., los metió en el calabozo de más adentro, y les aseguró los pies en el cepo. Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían...” Hechos 16:23-26

La Queja: Se enfoca en todo lo negativo (el vaso “mitad vacío”), se convence de lo malo de cualquier situación, se mira como merecedor de todo lo bueno

La Acción de Gracias y alabanza: Se contenta con lo que uno tiene, y no se queja por lo que no tiene, reconoce que todo proviene de Dios reconoce que uno no merece nada bueno, y valora lo que tiene

- **Poner Límites Apropriados - ¡Recuerda que no eres el Cristo!**

Cuando no ponemos límites apropiados: Nos esforzamos por no quedar mal con nadie • Decimos que “sí” a todo el mundo • Nos sentimos la víctima de las demandas de los demás • Resentimos las expectativas de la gente Descuidamos nuestra salud emocional, espiritual, físico y familiar

Cuando ponemos límites apropiados: • Reconocemos que Jesús es el Salvador, y no nosotros • No tratamos de quedarle bien a todo el mundo • Decimos que “no” cuando sea necesario • Servimos por buena voluntad, y no por obligación a complacerle a la gente. Piensa en los momentos que a ti te falta el gozo en el ministerio. ¿Cuál de estas seis prácticas quisieras usar más para cultivar el gozo en tu vida? ¿Por qué?

IV. Aplicación personal: (Tareas entre semana)

Menciona un caso de cuando experimentaste gozo por causa de una persona a quien ministraste.

Versículo para memorizar durante la semana:

“No os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fortaleza.” **Nehemías 8:10**